

Montreal, le 31 mai 2016

Monsieur Le Premier Ministre,

Les échanges et les coopérations entre le Canada et la Chine ont connu de développements rapides ces dernières années dans les domaines de politique, de l'économie, de l'éducation, des cultures et du tourisme. Nous sommes convaincus que sous votre direction le Canada aura un avenir beaucoup plus radieux, avec les progrès de coopération entre les deux pays .

Vous êtes personnellement un grand ami du peuple chinois, en accordant une grande importance à l'amitié sino-canadienne. Tout récemment, votre présence au Sommet du G7 qui a eu lieu au Japon vous a permis de connaître plus profondément la question des affaires de la Mer de Chine méridionale. Tant sur le plan historique que sur le plan juridique, des îles et atolls de la Mer de Chine méridionale appartiennent à la Chine depuis toujours. Nous, représentants de la communauté chinoise à Montréal, aimons le Canada profondément, cependant, nous gardons un sentiment particulier envers la Chine. Nous souhaitons vivement que vous puissiez comprendre notre sentiment et que le Canada puisse soutenir de façon équitable la position de la Chine dans les affaires de la Mer de Chine méridionale qui est « régler les différends liés aux affaires de la Mer de Chine méridionale par le biais des négociations et les consultations entre les parties directement concernées, en vertu du droit internationale ainsi que la Déclaration sur la conduite des parties concernées en Mer de Chine méridionale (DOC) ».

De notre avis commun, le G7 doit prendre une position équitable et objective sur les différends en Mer de Chine méridionale. Un critère de « deux poids deux mesures » n'est pas acceptable. D'ailleurs, les membres du G7 ne doivent pas stimuler ou augmenter les tensions dans cette région. Nous vous prions sincèrement d'accorder des appuis à la position de la Chine sur cette question. Préserver la paix dans les régions de la Mer de Chine méridionale est primordial, il est dans l'intérêt commun des pays concernés et du monde entier.

En vous souhaitant bonne réception, nous vous prions d'agréer, Monsieur le Premier Ministre, les expressions de nos considérations les plus hautes distinguées.

Union des Associations chinoises à Montréal